

## **Présentation de l'Eglise vaudoise d'Italie**

Délégués : Pasteurs Elisa Cesano et Dario Tron

### **Rappel de fonctionnement**

La Chiesa Evangelica Valdese, dont les origines remontent au mouvement vaudois du XIIe siècle, est structurée en Italie en quatre « Distretti » ou régions. Les Eglises de chaque « distretto » rendent compte de leurs activités à la « Conferenza Distrettuale » (Synode régional), une assemblée qui a lieu tous les ans à laquelle participent les délégués de chaque Eglise locale, pasteurs, diacres, les responsables des œuvres et mouvements. Les Eglises du district sont représentées par leur président et par un nombre variable (3 maximum) de délégués élus tous les ans. Le nombre des pasteurs, délégués de droit, est largement inférieur à celui des délégués laïcs.

La Conférence termine ses travaux par l'approbation d'un certain nombre d'ordres du jour, d'avis, ou de demandes afférant à la vie de l'Eglise locale, régionale ou nationale. Ceux-ci sont transmis au Synode national qui se tient au mois d'août.

### **Nouvelles du premier district**

#### ***Organisation des paroisses***

Le district vit une double contradiction: d'une part, le nombre des pasteurs stagne et les Eglises locales ont des difficultés à payer la cible, le nombre de leurs membres étant en diminution constante (exode rural et fermeture des industries textiles). D'autre part, le besoin réel de desserte dans les vallées vaudoises: vie culturelle encore intense, actes pastoraux, animation de la jeunesse étudiante qui revient lors des week-ends et des vacances scolaires, ... Face à cette situation, un certain nombre de mesures ont été prises: une année de vacance pastorale au moment du changement du pasteur, la possibilité de grouper certaines paroisses et, surtout, une campagne de sensibilisation sur le sens de l'offrande.

#### ***Oecuménisme***

Le panorama religieux des vallées est en pleine mutation. Jusqu'aux années 1960/70 les Vaudois étaient majoritaires dans les vallées. Ce n'est plus tout à fait le cas aujourd'hui. Ce changement a poussé les Eglises à repenser le rapport avec les catholiques. Une commission pour les rapports œcuméniques a été créée. Elle a abordé la question des couples interconfessionnels et l'étude d'une liturgie commune en cas de baptême d'enfants nés dans ces foyers.

#### ***Nouvelles pauvretés***

Les chiffres sont accablants. Presque cinq millions de pauvres en Italie. De 2007 à 2012, leur nombre a presque doublé. Dans ce contexte qui n'a cessé de fragiliser en profondeur le milieu sociologique dans lequel les Eglises du district vivent et opèrent, celles-ci ont décidé de se tourner non seulement vers leurs paroissiens mais vers l'ensemble des habitants. Une commission spécifique a été constituée pour recenser celles et ceux qui vivent des situations de détresse particulièrement aiguës et s'efforcer de répondre aux attentes et aux besoins. Il ne faut pas oublier que les Eglise du district gèrent elles-mêmes deux hôpitaux de proximité à Pomaretto et Torre Pellice, une maison de retraite à Villar Pellice ainsi que 1'« Ospedale Valdese » de Turin, référence dans le domaine du traitement du cancer du sein.